

CARRETA 3  
1967  
25/11/67

# MIRANDO HACIA EL FUTURO

---

---

## Compañero Universitario

El año 1967 ha sido para el movimiento estudiantil un período extremadamente fructífero, lo que hace mirar con satisfacción el camino recorrido y con renovada esperanza el porvenir.

Los Trabajos de Verano e Invierno en la provincia de Arauco permitieron a 600 universitarios conocer íntimamente la realidad de nuestro pueblo, recoger la riqueza de su cultura, entregando elementos técnicos y servicios profesionales de gran utilidad para la vida de esa zona.

El Festival Latinoamericano de la Canción fue a la postre una expresión que trascendió los límites de nuestra Universidad y repartió el espíritu estudiantil por toda la América, permitiendo que Chile se convirtiera en la capital del folklore latinoamericano.

Pero sin lugar a dudas el hecho de mayor importancia realizado por los estudiantes fue el enfrentamiento de la crisis universitaria. Después de largos años de crítica, elaboración y afanes de concreción, la preocupación de los estudiantes por su Universidad descubrió que el punto clave de la crisis estaba en su Autoridad que, siendo incapaz de comenzar las profundas transformaciones, debía renovarse. Una larga campaña de difusión de planteamientos, la realización de un plebiscito para resaltar masivamente nuestra opinión, la promesa de un Pro Rector destinado a hacer las reformas y el no cumplimiento posterior de ese nombramiento llevaron a la comunidad estudiantil a detener la actividad académica. El fallo del Episcopado Nacional que terminó con el conflicto estableciendo la participación estudiantil y nombrando a don Fernando Castillo como Rector de la Universidad representa el hecho de reforma más importante producido en las Universidades chilenas. Este triunfo estudiantil ha creado las óptimas condiciones para que la Universidad entera se renueve internamente.

Las próximas elecciones de FEUC serán el momento propicio para reafirmar las posiciones del estudiantado definiendo nuevamente su decidida voluntad de cambios. Ya no cabe en la Universidad ni la polémica acerca del pasado ni las medias tintas para realizar la reforma; es necesario DEFINIRSE en un SI o un NO por la nueva Universidad.

La próxima FEUC debe ser conducida por el equipo humano que por su pasado y su presente den plenas garantías de estar en la avanzada del movimiento estudiantil y que con mayor lucidez entiendan cuáles deben ser los pasos necesarios en el futuro.

El equipo presidido por RAFAEL ECHEVERRIA, de reconocida trayectoria gremial, de indiscutibles convicciones cristianas, de clara conciencia ideológica y por su inquebrantable voluntad de cambios es, sin lugar a dudas, el único que garantiza la continuación creativa del proceso, este año iniciado. Es por esta razón que he creído conveniente dar a conocer mi opinión categórica a los compañeros universitarios que nos han acompañado en el presente año.

Hubiera sido mi deseo decir estos conceptos en cada curso de la Universidad, pero ello ha sido imposible por tener que representar a nuestra Universidad en el Congreso de ODUCAL y difundir en esta forma la experiencia de renovación que vive la Universidad Católica de Santiago.

Al terminar un año de FEUC sólo me resta agradecer a todos los compañeros universitarios, sin distinción de ninguna especie, la confianza y la colaboración que han prestado al actual Comité Ejecutivo de FEUC y requerir de ellos mismos una definición que permita continuar lo por todos realizado.

Miguel Angel Solar S.